白石高校 蔵王キャンパス 入学式 式辞

蔵王連峰の雪解け水が松川を潤し、白梅の香りが爽やかに漂い、ここ白石高等学校蔵王にも春が訪れました。

本日は同窓会会長様をはじめ多くのご来賓の皆様にご臨席賜り、白石高校蔵王キャンパス第1回入学式を挙行できることを職員一同、深く感謝申し上げます。それから、保護者の皆様、ご子息ご息女のご入学を、心よりお祝い申し上げます。

新入生の皆さん、ご入学、誠におめでとうございます。高校生になった気持ちはどうですか。新しい制服に袖を通し、自分が一回り大きくなったような新鮮で嬉しい気持ちなのではないでしょうか。

さて、新入生の皆さん、蔵王キャンパスで行われている、クラブ・ジオパーク活動について聞いたことがありますか。ジオ・パーク (Geopark) のパークとは公園のことですね。それではジオ (GEO) とは何でしょうか。ジオ (Geo) とは、地球・大地を意味します。ジオパークとは「地球の大地公園」という意味です。ここ蔵王町が日本ジオパークに認定されたということは、日本列島の中でも、ここはとても貴重な場所なのです。

この蔵王キャンパスの建っている所は円田盆地といいます。明治時代までは円田盆地で珪藻土が掘り出されて 七輪がつくられていました。七輪とは何か、知っていますか。そう、バーベキューをするときに炭を入れて、網 をおいて肉や魚を焼くための器具です。七輪は珪藻土でできています。珪藻土にはガラス質の砂が含まれていま す。だから火に強いのです。

珪藻土とはケイソウでできた土という意味です。ではケイソウとは何かわかりますか?その名前から何か想像できますか。そう、植物プランクトンです。中学校の時に顕微鏡でプランクトンを観たことはありませんか。私たちの足下の地層に大量の植物プランクトンがあります。

大量の植物プランクトンがあるということは、昔ここは、陸だったでしょうか。そう、ここ蔵王キャンパスは 湖の底だったのです。蔵王町役場も目の前にそびえる青麻山も宮、遠田、平沢も巨大な湖の底だったのです。

宮城県のシンボル、蔵王のお釜という火口湖を知っていますか?あのような火口湖のけた違いに大きな湖がここにあったのです。白石カルデラという巨大な火山が噴火し、地下のマグマが飛び散ったことで土地がへこんで湖ができていたのです。湖の後に土地が盛り上がって青麻山や屏風岳ができたといわれています。目の前の青麻山が湖の底だったなんて信じられませんね。

それでは、質問です。世界一高い山は何といいますか。そう、エベレストですね。実はエベレストの山頂近くに黄色い地層があり、中からウニや珊瑚の化石が出てきます。ということは、エベレストは昔どんな場所だったのでしょうか。そう、海の底だったのです。蔵王キャンパスが湖の底だったようにエベレストは海の底だったのです。

さて、どうでしょう。知らないことを知ることは面白いと思いませんか。勉強が苦手だという人もいるかと思いますが、実は学びは楽しいものです。この蔵王キャンパスの先生方は、皆さんに分かりやすく教えてくれます。 楽しみにしていてください。

そして次に、友達の話をします。今ここには様々な中学校の出身者が集まっています。初めての人が多くて心配しているかもしれません。では、友人をつくるためにどうすればいいか知っていますか。そう、自分のことを教えるのです。名前、出身中、部活、好きなこと....なんでもいいのです。人は教えてもらったら、自分も教えな

くては思うのです。

そして好きなことが一緒ならば、必ず友達になれます。もし、自分と違うことが好きな人がいれば、自分もそれを好きになろうとすればいいのです。ちなみに私は「アーニャ」が好きです。「アーニャ、わくわく。のアーニャです。」知っている人はいますか。これからクラスの全員が仲良くつながって欲しいと思っています。卒業してからも、一生つながる蔵王キャンパスの同級生です。大人になってからも同じ学校の誰かが活躍していることがわかると、自分も嬉しくなるはずです。早速、今日からお互いに話しかけてみてください。もし、誰からも話しかけられていない人を見掛ければ、勇気をもって話しかけてあげてください。私はそのような勇気がある人が好きです。

最後に、君達は、中学生までは親から、面倒を見てもらう、大人から助けてもらう立場でした。高校生になると、だんだん、大人を助けてあげる立場になってきます。やがて、社会を支える一員となっていきます。それを自立と言います。高校生は人生の中で最も成長する時期です。今、心身を鍛えておくことが、自分にとって、地域にとって、プラスになることは間違いありません。勉強と部活動の両方に一生懸命取り組んでください。わからなくてもいいのです。下手でもいいのです。得意な人に助けてもらえばいいのです。そして、得意な分野は助けてあげればいいのです。そうやってみんなが仲間になるが校長の願いです。

最後になりますが、白石高等学校 蔵王キャンパス 第1回生のみなさんの夢の実現に向けて、大いなる活躍 を心から期待しまして式辞といたします。

宮城県白石高等学校 蔵王キャンパス 校長 若林春日